



“¡Que se jodan!”: la frase de la franja del “A favor” enciende dura polémica

Clima político. El ambiente se caldea a tres semanas del plebiscito constitucional, con una lluvia de reproches cruzados.

En cadena. Desde el oficialismo reaccionaron con fuerza ante lo que califican como un impulso a la “división” de los chilenos.

Más allá de las controversias surgidas durante el desarrollo de la discusión, la redacción y la votación de los consejeros, el segundo proceso constitucional comenzó a subir la temperatura de los enfrentamientos ya desde el momento en que Beatriz Hevia, presidenta del Consejo, aludió a los “verdaderos chilenos” durante la ceremonia en que el Presidente Gabriel Boric recibió el texto definitivo, que será votado en el plebiscito del domingo 17 de diciembre próximo.

Y este fin de semana la discusión se acrecentó cuando



Ejemplares de la propuesta constitucional en un comercio ambulante santiaguino. / AGENCIA UNO

un video de la franja del A favor surgió una frase que causó escozor: “Los que creían que Chile se iba a sanar con fuego en las calles, ahora quieren seguir con la Constitución que hay. Yo les digo que manden su revolución a cuarentena. Gracias por nada (...) Yo voy a votar a favor. ¡Y que se jodan!”, dice una mujer en el video propagandístico en el que ella aparece señalada como profe-

sional de la salud.

La última frase fue la que desató los reproches de los partidos oficialistas y la defensa de algunos conglomerados de derecha. En este contexto, el presidente de la UDI, Javier Mascaya, sostuvo que la frase en cuestión “es parte de la respuesta a una campaña plagada de mentiras respecto al contenido mismo del texto (constitucional) que han hecho los

partidarios del ‘En contra’. Es tratar de interpretar ese sentimiento de frustración al gobierno”.

Matizó que “el ‘¡Que se jodan!’ quiere interpretar la rabia y frustración de los chilenos al gobierno. Es terminemos esto, paremos, que la política deje de estar preocupada permanentemente del tema constitucional”.

Matías Walker, de Demó-

cratas, aclaró que, aunque ellos tienen sus propios espacios en la franja, “el video dice ‘que se jodan los que quemaron iglesias, los que quemaron hospitales’ (...), hay que verlo en ese contexto también, pero nosotros no somos parte de esa franja”.

La presidenta del PS, Paulina Vodanovic, fue de las primeras en reaccionar y dijo que la campaña del “A favor” muestra “la mala política, eso es la confrontación, buscar la odiosidad entre chilenos y que es justamente el sentido contrario que tendría una Constitución. Tenemos una Constitución nacida en dictadura, reformada por el expresidente Lagos, pero que tiene un origen de confrontación, de imposición, y este proyecto que se propone no es de unidad y eso se ve, porque finalmente ¿Quiénes se joden? Nos jodemos todos, cuando no tenemos unidad en el país”.

Mientras, a través de X, el diputado Tomás Hirsch, de Acción Humanista, afirmó que “pasaron del ‘Una que nos una’ al ‘Que se jodan’. Del ‘Una hecha con amor’ al ‘Que se jodan’. Del ‘Vamos a tener que compartir nuestros privilegios’ al ‘Que se jodan’. Por eso y por mucho más, ‘En Contra’”.

PUBLIMETRO



“El ‘¡Que se jodan!’ quiere interpretar la rabia y frustración de los chilenos al gobierno. Es terminemos esto”.

JAVIER MACAYA
Presidente de la UDI



“Definitivamente quieren dos Chiles. Quieren dividir al país, hoy su franja lo demuestra. Puro odio, cero propuestas”.

VLADO MIROSEVIC
Diputado del Partido Liberal



“Dice ‘que se jodan los que quemaron iglesias, los que quemaron hospitales’. Hay que verlo en ese contexto”.

MATÍAS WALKER
Senador de Demócratas



“Del ‘Una que nos una’ al ‘Que se jodan’, del ‘Una hecha con amor’ al ‘Que se jodan’. Por eso y por mucho más, ‘En contra’”.

TOMÁS HIRSCH
Diputado de Acción Humanista



“Triste y preocupante que la invitación para tener un nuevo marco constitucional sea ‘que se jodan’. Incitación a la división y polarización”.

MARCELA RÍOS
Ex ministra de Justicia